



RAPPORT ANNUEL

2024-2025



SADC
DE LA MATAPÉDIA



Développement économique Canada pour les régions du Québec
appuie financièrement la SADC



Mot du président : Régis Michaud

Nous venons de terminer la première année de notre entente de cinq ans avec Développement économique Canada pour les régions du Québec. L'ajout de deux nouveaux fonds d'investissement, de deux fonds d'opération ainsi que la mise en place d'un nouvel outil de gestion ont entraîné de nouvelles obligations et a augmenté considérablement notre charge de travail. Toutefois, ces changements devraient se traduire par un gain d'efficacité pour notre organisation.

Le conseil d'administration s'est réuni à 13 reprises pour veiller au bon fonctionnement de l'organisation. Nos aides financières sous forme de prêts ont connu une année remarquable soit près de 900 000 \$ auprès de 24 entreprises. Une statistique intéressante est notre fonds d'investissement Stratégie Jeunesse dont le solde des prêts s'élève maintenant à 1 399 000 \$ et qui vient en appui auprès de 76 entrepreneurs de la région. Nous avons également investi un montant de 41 000 \$ pour des activités de développement local propre à la SADC ou en partenariat avec d'autres intervenants et de 22 000 \$ sous forme de contribution non remboursable en aide technique auprès de 9 entreprises.

La prochaine année sera marquée par un changement à la direction générale. En effet après 27 années de service, le directeur général Monsieur Guy Côté va quitter ses fonctions et sera remplacé par Madame Sabrina Raymond. Nous tenons à le remercier sincèrement pour toutes ces années et nous sommes assurés que madame Raymond saura relever ce défi avec brio. Nous entendons également maintenir le même niveau d'intervention et accroître nos investissements dans les entreprises avec nos deux nouveaux fonds dédiés soit la Stratégie Transfert et la Stratégie Verte et Numérique.

En terminant, je tiens à remercier les membres du conseil d'administration et le personnel pour leur engagement et leur implication dans le développement de notre territoire.



Mot du directeur général: Guy Côté

Et voilà, après 27 ans à la direction de la SADC de La Matapédia, je tire ma révérence. J'aurais aimé écrire cette lettre à l'aide de l'intelligence artificielle, mais comme je n'y connais rien je préfère garder ma méthode traditionnelle. Je peux vous affirmer que le temps est passé très vite et de façon fort agréable. Pendant toutes ces années, j'ai eu la chance de côtoyer des gens formidables qui avaient et ont toujours à cœur le développement de notre belle région que ce soit des entrepreneurs, des membres du conseil d'administration, du personnel et des différents intervenants. Je tiens également à souligner le respect de tous ces acteurs dans nos échanges professionnels.

Le conseil d'administration a soigneusement planifié ma relève à la direction générale. Madame Sabrina Raymond qui œuvre au sein de notre organisme depuis quinze ans soit comme agente de développement économique, responsable des communications et conseillère aux entreprises prendra les commandes de l'organisation. Nous sommes assurés qu'elle conservera la même philosophie qui a guidé nos actions depuis 1998. Elle aura également la chance de pouvoir compter sur du personnel d'expérience en plus d'être appuyé par une nouvelle équipe jeune et dynamique à la suite de l'embauche de Madame Alexia Jean, conseillère aux entreprises et de Monsieur Jean René Leclerc comme agent de développement et de communication.

En raison de contraintes budgétaires, à compter de février 2026, nous devons malheureusement mettre fin au poste de support comptable aux entreprises actuellement occupé par madame Sylvianne Ouellet. Je tiens à la remercier chaleureusement pour les vingt-quatre années passées au sein de notre organisation.

En terminant, j'aimerais vous mentionner que je garderai un excellent souvenir de toutes les personnes que j'ai côtoyé pendant ces années et je souhaite une longue et belle continuité à la SADC de La Matapédia.

NOS FONDS D'INVESTISSEMENTS

• FONDS RÉGULIER

Au 31 mars 2025

6 entreprises soutenues, pour un total de **358 319 \$**

- 4 dossiers de consolidation
- 1 dossier d'expansion
- 1 dossier en démarrage

Cumulatif

32 entreprises soutenues, pour un total de **1 399 069 \$**

• FONDS STRATÉGIE JEUNESSE

Au 31 mars 2025

18 entreprises soutenues, dont 21 entrepreneurs pour un total de **525 000 \$**

- 9 dossiers d'expansion
- 5 dossiers de relève
- 4 dossiers agricoles
- 3 dossiers en démarrage

Cumulatif

62 entreprises soutenues, pour un total de **1 383 887 \$**

• MESURE D'INTERVENTION LOCALE

Au 31 mars 2025

13 projets en développement économique local pour des initiatives collectives ou projets supportant le développement des entreprises et du territoire

**41 174 \$
INVESTIS
DANS LE
MILIEU**

• AIDE TECHNIQUE

Au 31 mars 2025

Contributions non remboursables dédiées aux entreprises pour un total de **21 984 \$**

- 3 projets numérique
- 4 relèves d'entreprise
- 2 démarrages d'entreprise



MESURE D'INTERVENTION LOCALE

• MARCHÉ PUBLIC MATAPÉDIEN

La SADC de La Matapédia maintient son appui au Marché public matapédien en accompagnant les membres du conseil d'administration dans la mise en œuvre de ce dernier. La coordination est assurée par l'agente de développement et la tenue de livres par la responsable du support comptable aux entreprises. Le marché a eu lieu sur 14 semaines réunissant une dizaine de producteurs/transformateurs agroalimentaires.



• EXPOSITION AGRICOLE DE LA MATAPÉDIA

La SADC de La Matapédia a appuyé l'Exposition agricole, organisée par la Société d'agriculture du comté de La Matapédia. Cet événement de quatre jours a mis en valeur le secteur agroalimentaire grâce à des activités éducatives, des expositions et des concours. Notre appui financier a permis la conception et la fabrication d'une mini-usine laitière afin de rendre le milieu de la transformation alimentaire plus accessible.



• LA MATAPÉDIA EN CADEAU

La 5e édition de La Matapédia en cadeau s'est tenue en collaboration avec la MRC de La Matapédia. Comme l'année précédente, une boîte en bois édition « de luxe », fabriquée par un artisan local, était offerte. Au total, 420 boîtes composées de produits agroalimentaires matapédiens ont été vendues, générant des retombées directes de plus de 32 000 \$ auprès des producteurs participants.



• FORMATION CANVA - DÉBUTANT

Suite à l'engouement suscité par la formation Canva précédente, la SADC de La Matapédia, en collaboration avec la MRC de La Matapédia, a offert une formation de niveau débutant sur l'utilisation de l'outil Canva. D'une durée totale de six heures, réparties en deux séances, cet atelier a permis aux entrepreneurs de développer leur image de marque et de créer des modèles personnalisés.



MESURE D'INTERVENTION LOCALE (SUITE)

• FORMATION « MENER UNE CONVERSATION DIFFICILE AVEC ASSURANCE ET PROFESSIONNALISME »

La SADC de La Matapédia a initié un atelier de 90 minutes visant à outiller les entrepreneurs et dirigeants pour mieux gérer les conversations difficiles. L'approche proposée, en quatre étapes, permet de structurer efficacement les échanges délicats. La SADC assure l'ensemble de l'organisation, incluant le suivi avec la formatrice, la promotion, les inscriptions, l'animation et le soutien technique.



• DÉPLIANT AGROALIMENTAIRE 3E ÉDITION

La MRC et la SADC de La Matapédia ont mis à jour le répertoire des producteurs et transformateurs agroalimentaires matapédiens qui a été distribué par publipostage à tous les résidents de La Matapédia. Également, des exemplaires ont été placés à différents endroits stratégiques pour rejoindre les touristes. Une carte des paysages agricoles d'exceptions a été ajoutée à la version initiale du dépliant.



• MARCHÉ DES PETITS ENTREPRENEURS

L'initiative s'inscrit dans le cadre de La Grande journée des petits entrepreneurs du Québec. Dans La Matapédia, c'est Tremplin Travail Carrefour Jeunesse Emploi qui porte le projet. La Chambre de commerce de la MRC de La Matapédia ainsi que la SADC de La Matapédia ont prêté main-forte à l'organisation porteuse afin d'offrir aux jeunes entrepreneurs un événement d'envergure. Le marché a permis à 46 petites entreprises de se rassembler et de vendre leurs produits aux visiteurs.



MESURE D'INTERVENTION LOCALE (SUITE)

• AUTRES APPUIS AU DÉVELOPPEMENT LOCAL ET RÉGIONAL

- Place aux jeunes
- Salon des artistes et artisans
- Salon des Saveurs Bas-Saint-Laurent
- Gala reconnaissance < Coup de cœur > Bas-Saint-Laurent
- Gala reconnaissance de la Chambre de commerce
- Mutualisation du transport bioalimentaire au Bas-Saint-Laurent



• NOS IMPLICATIONS

- Conseil d'administration du SEREX
- Conseil d'administration du CRÉA Est-du-Québec
- Conseil d'administration de Synergie Bas-Saint-Laurent
- Comité formation de La Matapédia
- Comité Table emploi de La Matapédia
- Politique de développement social



ACCOMPAGNEMENT AUX ENTREPRISES

Depuis plusieurs années, une ressource à la SADC de La Matapédia est attirée au support comptable aux entreprises. Cette initiative, mise en place en concertation avec les firmes comptables du territoire, a permis d'offrir un accompagnement précieux aux entrepreneurs.

15 entreprises supportées

NOTRE ÉQUIPE



Guy Côté
Directeur général



Sylviane Ouellet
Responsable du support comptable aux entreprises



Jean-René Leclerc
Agent de développement et de communication



Sabrina Raymond
Directrice adjointe



Edith Pelletier
Adjointe administrative



Alexia Jean
Conseillère aux entreprises

CONSEIL D'ADMINISTRATION

- Régis Michaud, président
- Robert Poirier, vice-président
- Normand Boulianne, secrétaire-trésorier
- Jean-Pierre Déry, administrateur
- Jean-Noël Barriault, administrateur
- Dany Paquet, administrateur
- Jean-Côme Lévesque, administrateur

111 heures bénévoles

**1 comité exécutif
13 conseils d'administration**

ORIENTATIONS 2025-2026

Consolidation et diversification de la base économique

Développement des capacités et autonomie

Maximisation des compétences et amélioration continue du personnel de la SADC

Accompagner et soutenir les acteurs du secteur primaire de notre territoire

Renforcer l'entrepreneuriat féminin et maximiser sa réussite

Stimuler la transition écologique des entreprises et de la collectivité

SADC
DE LA MATAPÉDIA

Canada

Développement économique Canada
pour les régions du Québec
appuie la SADC

POUR NOUS JOINDRE

37, boulevard Saint-Benoît Est, bureau 26
Amqui (Québec) G5J 2B8
418 629-4474
info@sadcmatapedia.com
sadcmatapedia.com

